

Les cérémonies religieuses



Photo 1 : Procession à Caouënnec en 1942. Cliché de Yves Marjou.

Caouënnec-procession1 (tirée sur papier Velox) est une photo de la procession du pardon de Caouënnec en 1942, les paroissiens, avec en tête la croix de procession suivie d'une bannière, sont dans le cimetière en face de la maison anciennement Cozanet (de l'autre coté de la route par rapport au presbytère aujourd'hui mairie) dont la boucherie est devenue salon de coiffure; la limite entre le cimetière qui entoure alors l'église et la place du bourg est le poteau électrique.



Photo 2 : Procession à Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.

(tirée sur papier sans marque) est une photo de la procession du pardon de Caouënnec en 1942? (date à confirmer), les paroissiennes qui portent la statue de la Vierge (patronne de Caouënnec) sont sur la route de Prat le long de l'étable de la ferme des Le Parc , étable dont la lucarne à été arasée à ce jour; à remarquer les chapeaux des dames.



Photo 3 : Procession à Caouënnec en 1956. Cliché de Yves Marjou.

Caouënnec-procession3 (tirée sur papier Gevaert Ridax), prise sur la place du bourg (entre le poteau électrique qui borde le cimetière et le commerce à l'époque tenu par Ménez), est une photo de la procession de la Fête-Dieu (dite aussi du Saint-Sacrement) où les habitants accrochent leurs beaux draps blancs aux façades de leurs maisons; le sol est décoré par toutes sortes de verdure (genêts, fleurs,...) et de dessins fabriqués avec de la sciure de bois colorée; au premier plan apparaît le suisse (François Queffelou), aujourd'hui immortalisé par son sosie en cire dans l'église; au second plan les enfants portent des oriflammes; derrière le suisse dans l'ordre les bannières de la Vierge (patronne de la paroisse) et de saint Saturnin .



Photo 4 : Procession à Caouënnec en 1956. Cliché de Yves Marjou.

Caouënnec-procession4_1956 : idem mais le suisse est passé hors du champ de prise de vue.



Photo 5 : Enfants de chœur devant le presbytère en 1956. Cliché de Yves Marjou.

Caouënnec_presbytère_enfants de chœur_1956 est prise sur l'escalier du presbytère aujourd'hui mairie; le curé (person en breton) de l'époque est Yves Dénez originaire de Cavan; devant lui des enfants de chœur.

De gauche à droite, en haut :
-n°2 Yves François Pichon, n°4 Yves Riou, n°6 Cozanet, n°10 Yves Le Saint.
Jean-Yves Marjou est le petit devant.



Photo 6 : Pardon à Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.

Photo du pardon de Caouënnec avec la bannière de la Vierge (patronne de la paroisse).



Photo 7 : Le Reposoir à Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.

Photo du reposoir de la Fête Dieu (dite aussi du Saint-Sacrement) avec les draps blancs accrochés aux murs des maisons et le reposoir installé à l'ouest de la maison de Pierre ou Maxime Anglais (à la place de l'annexe en briques de cette maison démolie en début mai 2008).

Pour mémoire: "Le pape Jean XXII en 1318 a ordonné de porter l'eucharistie, le jour de la Fête Dieu, en procession solennelle dans les rues et sur les chemins pour les sanctifier et les bénir. C'est à ce moment qu'apparaît l'ostensoir. On a pris l'habitude pendant la procession de la fête Dieu d'abriter le Saint sacrement sous un dais, de marcher sur un tapis de pétales de rose. On faisait aussi une "station" au reposoir et l'officiant bénissait le peuple avec l'ostensoir".

[Retour en haut de la page](#)



Photo 8 : Communion solennelle à Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.



Photo 9 : Communion solennelle à Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.

Vus la structure de la porte et le rebord de l'escalier (comparer aussi à celle des enfants de chœur), les deux photos ci jointes de Communion Solennelle me semblent aussi prises devant le presbytère de Caouënnec, aujourd'hui mairie;



D'ar meurzh 26 a viz mae 1970
en Iliz an Itron Varia
e Kaouenneg
e voe roet

SAKRAMANT AR GONFIRMASION

da vugale KAOUENNEG LANVEZEG
ha BULIEN

Paeroned ha maeronezed e oa :

An Aotronez

Louis L'Hélias

Hyacinthe Le Gall

An Itronezed

Yvonne Carou

Cécile Le Gac

Person : an Aotrou M. Le Clerc

« Ar Frealzer, ar Spered Glan hag a vo
kaset gant an Tad, hennezh a zesko deoc'h
pep tra hag a zegaso da soñj deoc'h eus
kement am eus lavaret deoc'h » (Yann 14, 26)

**Photo 10 : Photo de confirmation à Caouënnec-Lanvézéac-Buhulien.
Cliché de Yves Marjou.**

De gauche à droite : Hyacinthe Le Gall, ?, Abbé Marcel Le Clerc, ?, Louis L'Hélias.



Photo 11 : Entrée du cimetière, bourg de Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.



Photo 12 : Entrée du cimetière, bourg de Caouënnec. Cliché de Yves Marjou.

L'intérêt de ces deux photos est de montrer l'entrée du cimetière autour de l'église, avant leur transfert (avec les 116 tombes) dans le cimetière actuel en juin 1978.